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陳雲林冀更多陸企赴台投資
昨率重量級陸企團抵台 進行經貿考察

綠營「兩岸智庫」成立 國台辦：民進黨應務實

台女記者棄高薪 四川麻風村辦教育

香港文匯報訊 綜合媒體報道，大陸海協會

會長陳雲林23日率領數十位大陸企業家到台灣

進行經貿考察，訪台第一天即參加由海基會主

辦的「大陸企業來台投資暨兩岸新興產業合作

座談會」。陳雲林指出，目前大陸企業到台灣

的投資很不理想，希望藉由雙方交流，讓更多

的大陸企業赴台投資。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）國台辦新聞發言
人楊毅在23日的發佈會上證實了在第二季度力爭在北京上
海等地啟動試點赴台個人遊。

楊毅表示，海峽兩岸旅遊交流協會會長邵琪偉，這兩天
正在台灣參加第十四屆海峽兩岸旅行業聯誼會，我看今天
的報道，邵局長從台北傳回來好消息，在各項準備工作完
備的前提下，力爭今年第二季度在北京、上海等地正式啟
動大陸居民赴台個人遊的試點。

海旅會會長邵琪偉22日在台北表示，在準備工作完備
的條件下，將於今年第二季度在北京、上海等地正式啟
動大陸居民赴台個人遊試點工作。他於23日出席第14屆
海峽兩岸旅行業聯誼會時指出，未來大陸居民赴台1年突
破500萬人次並非不可能。在客源總量持續發展的基礎
上，邵琪偉期盼兩岸能深化、擴大旅遊產業合作，包括

休閒農業、旅遊製造業、服務業等全面討論合作的可能
性。

「團團」「圓圓」後代將留台
楊毅並表示，大陸贈台大熊貓「團團」與「圓圓」的下

一代會留在台灣。經兩會協商安排，已確定於4月16日接
收台灣同胞回贈大陸同胞的長鬃山羊和梅花鹿。

自第二次「陳江會」定下兩岸互贈稀有動物以來，「團
團」與「圓圓」赴台已有兩年多，台灣民眾均期待其在當
地繁衍後代。牠們也於本月11日在台北動物園內首次接
觸。台北市動物園工作人員表示，在對「團團」進行採精
並對「圓圓」進行2次人工授精後，當日讓其首次「圓
房」，進行自然交配，只是未能成功。上周，國家林業局
局長賈治邦以中國野生動物保護協會名譽會長身份首度訪

台，亦專程看望了牠們。他表示，台北市立動物園對「團
團」、「圓圓」非常重視，保育、撫養得非常好。

楊毅介紹，為接收台灣回贈同胞的長鬃山羊和梅花鹿，
目前各項準備工作正加緊進行，不久後便可在山東威海看
到來自寶島的、可愛的動物。據了解，來自寶島的稀有動
物將落戶在山東省威海市劉公島國家森林公園。

已轉達台家屬探視嫌犯要求
另外，關於菲律賓遣送回大陸14位台灣籍嫌犯一事，楊

毅表示，外交部發言人已表明觀點。至於家屬探視問題，
海協會已將台灣方面有關家屬探視的要求轉請主管機關予
以考慮。他指出，海協會於本月5日已向海基會轉達大陸
主管部門的意見，希望雙方從有利於維護兩岸關係和平發
展、有利於維護兩岸交流交往秩序和同胞的利益、有利於
深化兩岸合作打擊犯罪及司法互助出發，通過適當的渠道
溝通該案的後續處理事宜。北京市公安機關正按照法律程
序對其進行偵訊。按《海峽兩岸共同打擊犯罪及司法互助
協議》，兩岸警方聯絡人就本案的相關情況一直保持 密
切的聯繫和溝通。

■國台辦發言人楊毅在新聞發佈會上回答記者提問。
中新社

據中通社23日電 民進黨23日下午召開中執會討論「總
統提名初選選務時程」，最後決議4月最後一周進行民
調，中執會在5月4日公佈「總統」提名名單。

另外，台媒報道，民進黨中執會23日討論「總統」初
選選務時程及民調作業辦法，民進黨主席蔡英文卻罕見
地沒有親自主持，讓外界聯想蔡英文是有意避免「球員
兼裁判」的質疑。對此，鄭文燦澄清說，蔡英文只是因
為另有行程安排，才請「立院」黨團總召柯建銘代為主
持會議。

綠營「總統」提名
5月4日公佈

據中央社台北23日電 中頭彩是命也是運，台灣彩券總
經理黃志宜曾與頭彩擦身而過，有次出差到台東，捧場
買了彩券，當晚那家投注站就開出頭彩，投注站老闆還
以為是總座中獎。

黃志宜說，當時準備從台東坐火車到花蓮，在火車站
附近的投注站買了1注威力彩、2注大樂透，當天投注站
開出今彩539頭獎，投注站老闆還打電話來問是不是總經
理中獎。

不過，好運總是擦身而過，黃志宜表示，原本他買彩
券的習慣是2注威力彩、2注大樂透、2注今彩539，不過
當天沒帶錢，臨時向同行的同事借了200元新台幣，僅買
威力彩跟大樂透，沒買今彩539，當然就只能與頭彩擦身
而過。

台彩總經理
獨缺頭獎運

香港文匯報訊 據TVBS電視台報道，連戰「金孫」連
宇捷去年9月出生，現在已是滿6個月的可愛胖娃娃。因
為連戰次子連勝武一家代言臍帶血，連宇捷可愛模樣得
以首度曝光。照片中，連勝武一副有子萬事足的模樣；
媽媽路永佳雖然素顏，但氣色一樣紅潤；而最讓人感到
欣喜的是連戰孫子可愛的「胖嘟嘟」模樣。照片中爸
爸、媽媽笑得開心，連宇捷則是小酷弟，眼睛直視鏡
頭，不笑就是不笑。

連戰次子
全家福照首曝光

馬英九尋求連任
楊毅首度回應
香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）國台辦發

言人楊毅就台灣地區領導人馬英九謀求連任回答記
者提問，楊毅表示，兩岸關係和平發展符合兩岸同
胞的願望，也給兩岸的老百姓帶來實實在在的利
益。我們願與台灣方面一道共同努力，推動兩岸關
係和平發展不斷向前邁進。

積極評價馬禁稱大陸為中國
楊毅還表示，大陸方面注意到馬英九表示「堅持

九二共識」，未來台灣機關文書稱「中國大陸」或者
是「大陸」而非「中國」，並給予積極的評價。

楊毅指出，世界上只有一個中國，大陸和台灣同
屬一個中國。他並強調，儘管兩岸尚未統一，但大
陸和台灣同屬一個中國的事實從來沒有改變過。

陳雲林夫人挪公款？
國台辦：蓄意捏造

■民進黨主席蔡英文23日出席民進黨智庫安全與戰略研究中
心、經濟與社會研究中心揭牌儀式。 中央社

■連勝武全家福。 網上圖片

嘉義縣 6至12歲學
童肥胖比率高居全台首位，嘉義縣政府號召縣民減
重。縣長張花冠（右）23日邀請小朋友一起參加減
重，並和大人比賽，看誰減得多。 中央社

嘉義肥童 全台最多

國台辦：二季度啟動試點赴台個人遊

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）據台灣媒體
報道，隸屬新境界文教基金會的民進黨智庫周三（23
日）正式掛牌成立，下設「安全與戰略研究中心」及

「經濟與社會研究中心」，民進黨主席蔡英文以董事長
身份主持掛牌儀式並發表大陸政策談話。蔡英文表
示，兩岸議題的處理必須將台灣放在「國際結構
中」，將政策思考 眼於未來關係的建構，民進黨主
張以「台灣認同」出發，以「台灣價值」為核心，兩
岸須維持「和而不同」，「和而求同」的關係；蔡英
文呼籲大陸認知雙方的「同」與「不同」，重新審視
兩岸關係的長遠發展之道。

蔡英文並期許智庫能成功扮演與大陸交流與對話的
角色。智庫執行長吳乃仁更聲稱他與智庫同仁不排除
赴大陸交流。

楊毅：「九二共識」客觀存在
對於蔡英文等民進黨人士有關兩岸的新論述，國台

辦發言人楊毅重申，反對「台獨」，堅持「九二共識」
是兩岸建立政治互信的重要的前提和基礎，失去這一
前提和基礎，兩岸關係的改善和發展將無從談起。兩
岸關係和平發展是大勢所趨，受到兩岸同胞的普遍支
持和擁護。我們堅決反對任何形式的「台獨」分裂活
動。希望民進黨真正認識到，搞「台獨」是沒有出路
的，干擾阻撓兩岸交流合作是不得人心的。「九二共
識」是一個客觀存在，民進黨應務實面對。

至於兩岸的民間機構和人士就改善和發展兩岸關係
交換意見，楊毅稱，「我們一如既往予以支持和鼓
勵」。

香港文匯報訊 據中國青年報報道，在過去的十多年
裡，台灣女記者張平宜(見圖)放棄了原本衣食無憂的優
越生活，投身四川涼山一個麻風康復村的教育事業。為
了讓這些與世隔絕已久的孩子能盡快地融入現代社會，
她付出了常人難以想象的艱苦努力。

籌錢為「隱形的村落」建學校
11年前，張平宜還是台灣《中國時報》的資深記者。

為了採訪大陸麻風康復村的現狀，她多方詢問後，來到
了四川省西部一個叫大營盤的小村莊。

這兒曾被人稱為「隱形的村落」。從1959年開始，因
為麻風病的蔓延，當地政府在此建立了麻風康復村，對
麻風病人實行隔離集中的治療，並持續了半個多世紀。

在村子裡，張平宜看到，許多麻風病患者只能拖 殘
缺的四肢在地上爬行，身後帶出一道道血痕。村莊裡到
處都是遊蕩的孩子，他們不再有父輩那可怕的疫病，眼
神裡流露出野性的天真。這讓這位兩個孩子的母親不由
自主地想到，「這裡總該有所學校吧？」

唯一的小學，在海拔1,800米的山上。教室是兩間破
土房子，沒有一扇完整的窗戶。學校的招牌，是小偷唯
一看得上的財產，早已被盜。這裡擠 70多個學生，大
部分只能站 聽課，孩子們的臉都很髒，「髒到只能看
見兩顆眼珠子」。

如果連這所學校都垮了，張平宜不知道這些生長在麻
風病陰影下的孩子還能有什麼希望。這個一直生活在大

城市的女人向老師許諾：「你留下來，我去籌錢蓋一所
新的學校。」

盼麻風病人子女融入正常社會
2002年，正如她承諾的那樣，嶄新的教室已經在大營

盤落地生根，而這個台灣女人的命運，也和這個一度被
外界遺忘的村莊緊緊地連在了一起。2003年起至今，她
辭去百萬年薪的工作，在海峽對岸開辦「中華希望之翼
服務協會」，致力於大營盤麻風病人的子女教育。

最開始，她將自己的動機解釋為一種「最樸素的母
性」。但現在，她的長期願望是，「讓這些麻風病人的
子女都能正常地融入外部社會。」

陳雲林率領的重量級經貿訪問團，23日中午搭機抵
台。台灣海基會副董事長高孔廉親到登機門口相迎，兩
人握手問好。陳雲林表示，這次來台心情很好，春天的
季節來台，感覺很好。

陸資赴台成績欠佳需檢討
陳雲林隨後出席「大陸企業來台投資暨兩岸新興產業

合作座談會」，陳雲林在座談會上表示，此行來台的目的
很簡單，就是要促進兩岸的發展。

陳雲林表示，台灣企業赴大陸投資始於上世紀90年
代，對大陸經濟的發展作出極大貢獻；但大陸企業來台
投資直到2009年4月才實現，來得太晚，應該來得早一
點，但這「不是我們的錯誤」，而是歷史的錯誤。

陳雲林指出，目前大陸企業到台灣投資的情況很不理
想，一年多來只有73項、1.5億美元，這個數字跟台灣大
陸投資，相距甚遠，這個數字需要檢討。

陳雲林表示，這次大陸名列世界500強的大陸企業都來
了，希望能夠聆聽到台灣投資的相關規定，讓越來越多
的大陸企業、資金能夠到台灣來，並且也要增強兩岸的
中小企業優勢互補。

將可一償參訪南部宿願
陳雲林還針對此次將率團前往台灣中南部參訪表示，

這是要尋求兩岸中小企業的優勢互補，找出各自優勢何
在、互補何在，同時尋求新興產業及農業方面合作，並
建立中南部農、牧、漁業暢通銷往大陸的管道。

這場座談會，除陳雲林率領的代表團外，出席者還包
括台灣海基會董事長江丙坤、海基會代表、「經濟部」、
陸委會官員及20家台灣企業董事長及總經理在內。

海基會當晚在台北君悅飯店設晚宴歡迎陳雲林。陳雲
林在宴會上說，他過去一直無法來台參訪、拜訪南部民
眾，是一大遺憾，這次來台終於能夠跨過濁水溪，一償
宿願。

媒體料掀新一波陸資赴台熱
台灣各界對於陳雲林此行訪台高度關注，傳媒指出，

在兩岸經合會首次例會22日才落幕，陳雲林23日又接棒來

台，預料將掀起一波「有待實現」的大陸資金赴台熱。
此外，有台灣媒體詳細分析此次隨同陳雲林訪台的20

多家大陸企業，包括中糧集團、遠洋集團、華潤集團、
光大集團、東風汽車、中國國際航空、華銳風電、金風
科技、北京京客隆等的領導人，其中不少是實力雄厚的
大陸中央級企業。當中還有不乏新能源、LED等新興產
業成員，而新興產業是大陸第十二個五年計劃重點推動
的對象，因而他們帶來的潛在商機更受人矚目。

另據台媒報道，陳雲林此行訪台行程非常緊密，繼23
日抵台之後，24日一早，陳雲林一行將搭乘高鐵南下高
雄，將參觀義大世界、楠梓加工區等，並將與高雄工商
企業界人士座談；25日從高雄前往嘉義，與嘉義地區農
漁民座談等；26日，將到達雲林考察；27日，將前往台
北市內湖科技園區和新北市參訪，28日離台。

據中央社北京23日電 有部分台灣媒體報道，稱
大陸海協會會長陳雲林夫人賴曉華涉嫌挪用公款，
國台辦發言人楊毅對此表示，這是「無中生有，蓄
意捏造」。

海協會會長陳雲林23日率大陸經貿團到台灣參
訪，將前往高雄、嘉義等中南部縣市，不到台南。
陳雲林此行在台灣很受重視，但綠營方面也傳出不
滿聲音，甚至有媒體報道賴曉華涉嫌挪用公款。

楊毅23日接受中央社記者採訪指出，有關對陳雲
林夫人的傳言，純屬無中生有，蓄意捏造。

部分台灣媒體報道，賴曉華利用陳雲林之前擔任
國台辦主任之便，挪用國台辦用來收購台灣媒體的3
億美元。

■「大陸企
業來台投資
暨兩岸新興
產業合作座
談會」23日
在 台 北 舉
行，海協會
會長陳雲林
與海基會董
事長江丙坤
共同步入會
場。
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